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Capitulo uno: El Llamado de Dios 
 

Diego Peláez, Pastor 
www.atalayasenaccion.com 

 
“La Necesidad no hace el llamado” Apóstol Randy Macmillan 

 
Comentario Inicial 
Es importante que conozcamos algunos apartes acerca del llamado de Dios para nuestras vidas, 
para que no caigamos en falsos llamamientos que nos llevaran a la frustración y a cometer errores 
que afecten a la iglesia. 
 
 

El Señor Jesucristo es la cabeza de la iglesia 
 
Colosenses 1:15-19  “El es la imagen del Dios invisible,  el primogénito de toda creación. Porque en 
él fueron creadas todas las cosas,  las que hay en los cielos y las que hay en la tierra,  visibles e 
invisibles;  sean tronos,  sean dominios,  sean principados,  sean potestades; todo fue creado por 
medio de él y para él. Y él es antes de todas las cosas,  y todas las cosas en él subsisten; y él es la 
cabeza del cuerpo que es la iglesia,  él que es el principio,  el primogénito de entre los muertos,  para 
que en todo tenga la preeminencia; por cuanto agradó al Padre que en él habitase toda plenitud” 
 

• El es el único que salva 
Hechos 4:11-12  “Este Jesús es la piedra reprobada por vosotros los edificadores, la cual ha venido 
a ser cabeza del ángulo. Y en ningún otro hay salvación; porque no hay otro nombre bajo el cielo, 
dado a los hombres, en que podamos ser salvos” 
 

• El es el único que llama 
Mateo 4:21  “Pasando de allí, vio a otros dos hermanos, Jacobo hijo de Zebedeo, y Juan su hermano, 
en la barca con Zebedeo su padre, que remendaban sus redes; y los llamó”  

 

• El es el único que equipa 
Mateo 10:1 “Entonces llamando a sus doce discípulos, les dio autoridad sobre los espíritus inmundos, 
para que los echasen fuera, y para sanar toda enfermedad y toda dolencia”  
 
Lucas 24:49  “He aquí, yo enviaré la promesa de mi Padre sobre vosotros; pero quedaos vosotros 
en la ciudad de Jerusalén, hasta que seáis investidos de poder desde lo alto” 
 
Hechos 1:8  “pero recibiréis poder, cuando haya venido sobre vosotros el Espíritu Santo, y me seréis 
testigos en Jerusalén, en toda Judea, en Samaria, y hasta lo último de la tierra” 

 

• El es el único que aparta 
Hechos 13:2-3 “Ministrando éstos al Señor, y ayunando, dijo el Espíritu Santo: Apartadme a Bernabé 
y a Saulo para la obra a que los he llamado. Entonces, habiendo ayunado y orado, les impusieron 
las manos y los despidieron” 
 

• El es el único que envía  
Marcos 6:7  “Después llamó a los doce, y comenzó a enviarlos de dos en dos; y les dio autoridad 
sobre los espíritus inmundos” 
 
Juan 17:18  “Como tú me enviaste al mundo, así yo los he enviado al mundo”  
 
Juan 20:21-22  “Entonces Jesús les dijo otra vez: Paz a vosotros. Como me envió el Padre, así 
también yo os envío.   Y habiendo dicho esto, sopló, y les dijo: Recibid el Espíritu Santo” 
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• El es el único que respalda  
Marcos 16:20  “Y ellos, saliendo, predicaron en todas partes, ayudándoles el Señor y confirmando la 
palabra con las señales que la seguían. Amén” 
 
Hechos 2:43  “Y sobrevino temor a toda persona; y muchas maravillas y señales eran hechas por 
los apóstoles”  

 
Definición de Llamado y Apartado 

 
Dios maneja dos tiempos, cuando escoge a alguien con un propósito específico dentro de su reino, 
el tiempo del llamamiento y el tiempo del apartamiento, el primero se refiere al tiempo cuando él nos 
da a conocer que cumplirá un propósito con nosotros y el segundo se refiere al momento en que 
Dios empieza a cumplir ese llamado a través nuestro. 
 
Llamado a ser Salvo: La Palabra llamado viene del griego kaleo, se usa con un objeto personal, 
llamar a alguien, invitar, convocar, (Mateo 20:8, 25:14), particularmente del llamamiento divino a 
participar de las bendiciones de la redención, (Romanos 8:30,   1 Corintios 1:9, 1Tesalonicenses 
2:12, Hebreos 9:15).  (Diccionario del Nuevo Testamento W. E. Vine, biblia electrónica E-sword, Rick Meyer) 

• 1 Pedro 2:9  “Mas vosotros sois linaje escogido, real sacerdocio, nación santa, pueblo 
adquirido por Dios, para que anunciéis las virtudes de aquel que os llamó de las tinieblas a 
su luz admirable”;  

• Gálatas 1:6  “Estoy maravillado de que tan pronto os hayáis alejado del que os llamó por la 
gracia de Cristo, para seguir un evangelio diferente.”  

• Gálatas 1:15  “Pero cuando agradó a Dios,  que me apartó desde el vientre de mi madre,  y 
me llamó por su gracia” 

• Es importante entender que nuestro apartamiento y nuestro llamamiento se pueden dar 
mucho antes de nosotros nacer. (Números 6:5) 

 
Apartado para la Obra: La palabra apartado viene del griego Aforizo, significa señalar aparte con 
límites, separar, apartar. Se usa de la acción divina al apartar a ciertos hombres para la obra del 
evangelio. (Diccionario del Nuevo Testamento W. E. Vine, biblia electrónica E-sword, Rick Meyer) 

• Gálatas 1:15  “Pero cuando agradó a Dios, que me apartó desde el vientre de mi madre, y 
me llamó por su gracia”  

• Hechos 13:2  “Ministrando éstos al Señor, y ayunando, dijo el Espíritu Santo: Apartadme a 
Bernabé y a Saulo para la obra a que los he llamado.”  

• Romanos 1:1  “Pablo,  siervo de Jesucristo,  llamado a ser apóstol,  apartado para el 
evangelio de Dios”  

• El Llamado es escuchar la voz de Dios para salvación (He aquí yo estoy a la puerta y llamo), 
apartado o escogido es obedecer a esa misma voz en una comisión divina. (Si alguno oye 
mi voz y abre la puerta…) Apocalipsis 3:20. 

• Cuando somos llamados a salvación no tenemos que hacer nada solo escuchar la  palabra 
de Dios, pero cuando somos apartados o escogidos si debemos hacer algo en respuesta a 
una comisión de Reino. 

• El que es llamado viene a Dios, el que es apartado va y hace lo que él le manda. 
 

Con estas dos definiciones nos queda claro que uno es el tiempo del llamado, ósea el tiempo en el 
que Dios nos invita y nos convoca a participar de su llamamiento divino y otro es el tiempo del 
apartamiento para llevar a cabo dicho llamamiento, en ocasiones entre el llamado y el ser apartado 
hay un tiempo de formación y preparación de parte de Dios.  
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Dios respalda a los que él ha llamado 
Dios no respalda nuestros impulsos o deseos, lo que Dios respalda es la fe de aquellos que caminan 
de acuerdo al llamado que Dios les ha hecho, Pedro no salió de la barca hasta que Jesús no le llamo, 
Pedro camino sobre el agua porque obedeció al llamado de Dios, sino hubiese habido llamado de 
parte de Jesús, quizás se hubiese hundido desde un principio. 
 

• Si Dios no te ha llamado, no vayas, Éxodo 33:15. 

• Dios llama y  el mismo es el que equipa a los llamados. 

• Ir sin ser llamado, es perder el tiempo, tendrás que devolverte y esperar a ser llamado.      1 
Samuel 3:1-21 

• Dios respalda a los que el llama y envía a los que el respalda. Marcos 6:7-13 

• Cuando Dios nos da una visión es porque tiene una misión para nosotros y para esa misión 
Dios nos da una provisión. Nehemías 1:1-11, 2:1-9. 

• Con esfuerzo seremos exitosos, con obediencia seremos bendecidos. 

• No por hacernos los llamados, Dios tendrá que respaldarnos. Hechos 19:13-16. 

• Si Dios nos llamo a nosotros, no debemos nosotros llamar a los demás o a nuestras esposas 
o esposos, el que nos llamo a nosotros los llamara a ellos también.   

• El llamado no se compra, como no se compra el respaldo de Dios. Hechos 8:14-24. 

• Cuando Dios envía el paga los pasajes de la embarcación a donde el nos manda, cuando 
nosotros vamos por si solos, el pasaje lo pagamos nosotros pero en ballena. Jonás 1:2-3 

 
 

Ideas equivocadas acerca del llamado 
 

Cuando somos llamados por Dios, en lo menos que él se fija es en nuestras destrezas o cualidades, 
Dios no nos llama por lo que somos, sino por lo que puede llegar a hacer con nosotros. 
 

• Dios no nos llamo por ser los mejores. 

• Dios no nos  llamo por ser los más capaces y los más sabios.  

• Dios no nos llamo por que no tenía a nadie más a quien llamar. 

• Dios no nos llamo por necesidad. (Creernos indispensables para Dios) 

• Dios no nos  llamo por ser los más santos. 

• Dios no nos llamo por quienes éramos, nos llamo por lo que quería hacer de nosotros. 
 
 
Moisés era tardo de lengua para hablar a faraón 
Éxodo 4:10  “Entonces dijo Moisés a Jehová: !!Ay, Señor! nunca he sido hombre de fácil palabra, ni 
antes, ni desde que tú hablas a tu siervo; porque soy tardo en el habla y torpe de lengua.”  

• Moisés aprendería que Israel no sería librado de manos de faraón por su negociación sino 
por el Poder de Dios 

 
Sansón era un engreído que presumía de su fuerza 
Jueces 16:6-7  “Y Dalila dijo a Sansón: Yo te ruego que me declares en qué consiste tu gran fuerza, 
y cómo podrás ser atado para ser dominado. Y le respondió Sansón: Si me ataren con siete mimbres 
verdes que aún no estén enjutos, entonces me debilitaré y seré como cualquiera de los hombres.”  

• Sansón aprendería que su fuerza consistía en su obediencia a Dios y no en su propia fuerza 
muscular. 

 
Gedeón tenía bajo autoestima para vencer a los madianitas 
Jueces 6:14-16  “Y mirándole Jehová, le dijo: Ve con esta tu fuerza, y salvarás a Israel de la mano 
de los madianitas. ¿No te envío yo? Entonces le respondió: Ah, señor mío, ¿con qué salvaré yo a 
Israel? He aquí que mi familia es pobre en Manasés, y yo el menor en la casa de mi padre. Jehová 
le dijo: Ciertamente yo estaré contigo, y derrotarás a los madianitas como a un solo hombre.” 

• Gedeón aprendería que Dios no escoge a nadie ni por su edad, ni su economía 
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David era un muchacho para vencer a Goliat 
1 Samuel 17:42  “Y cuando el filisteo miró y vio a David, le tuvo en poco; porque era muchacho, y 
rubio, y de hermoso parecer.”  

• David aprendió que Dios no mura lo que mira el hombre, sino que Dios mira es el corazón. 
 
Jeremías se sentía Incapaz de cumplir tan grande misión profética 
Jeremías 1:6-8 “Y yo dije: !!Ah! !!ah, Señor Jehová! He aquí, no sé hablar, porque soy niño. Y me 
dijo Jehová: No digas: Soy un niño; porque a todo lo que te envíe irás tú, y dirás todo lo que te mande. 
No temas delante de ellos, porque contigo estoy para librarte, dice Jehová.” 

• Jeremías aprendería que Dios usa la incapacidad del hombre para cumplir su propósito. 
 
Elías tenía Autocompasión y creía que era el único que servía a Dios 
1 Reyes 19:14  “El respondió: He sentido un vivo celo por Jehová Dios de los ejércitos; porque los 
hijos de Israel han dejado tu pacto, han derribado tus altares, y han matado a espada a tus profetas; 
y sólo yo he quedado, y me buscan para quitarme la vida.” 

• Elías aprendió que Dios nunca juega con una sola carta, el no era el único que había 
permanecido fiel a Dios, ya que Abdías le había dicho que el habían escondido a 100 
profetas más en una cueva (1 Reyes 18:13) 

 
Amos era un boyero (conductor de Bueyes) 
Amós 7:14  “Entonces respondió Amós, y dijo a Amasías: No soy profeta, ni soy hijo de profeta, sino 
que soy boyero, y recojo higos silvestres.” 

• Amos aprendería que no es el mucho estudio, ni el linaje lo que nos hace ser escogidos por 
Dios, sino a quien él quiere llamar por su misericordia. 

 
Pedro era un impulsivo 
Juan 18:10  “Entonces Simón Pedro, que tenía una espada, la desenvainó, e hirió al siervo del sumo 
sacerdote, y le cortó la oreja derecha. Y el siervo se llamaba Malco.”  

• Pedro en su impulsividad cometió muchos errores, pero es una de las grandes muestras que 
Dios no llama a hombres perfectos, sino que su deseo es perfeccionarnos. 

 
Juan era un consentido 
Juan 13:23-25 “Y uno de sus discípulos, al cual Jesús amaba, estaba recostado al lado de Jesús. A 
éste, pues, hizo señas Simón Pedro, para que preguntase quién era aquel de quien hablaba. El 
entonces, recostado cerca del pecho de Jesús, le dijo: Señor, ¿quién es?” 

• Juan, el discípulo amado se cree que era primo hermano de Jesús, habían crecido juntos ya 
que Juan era hijo de Salome, quien era hermana de María. (Marcos 15:40, Mateo 27:56, 
Juan 19:25) 

• Juan aprendió que su cercanía con Jesús no le eximia de todo aquello que estaba por 
acontecerle (Quizás en su destierro tuvo mucho para recordar) 

 
Veamos otros pasajes que nos sirven de Ejemplo. 
 
Fuimos elegidos desde antes que naciéramos 
Efesios 2:10  “Porque somos hechura suya, creados en Cristo Jesús para buenas obras, las cuales 
Dios preparó de antemano para que anduviésemos en ellas.” 
 
Lo que somos y tenemos es porque así el lo quiso 
Efesios 1:3-6  “Bendito sea el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, que nos bendijo con toda 
bendición espiritual en los lugares celestiales en Cristo, según nos escogió en él antes de la 
fundación del mundo, para que fuésemos santos y sin mancha delante de él, en amor habiéndonos 
predestinado para ser adoptados hijos suyos por medio de Jesucristo, según el puro afecto de su 
voluntad, para alabanza de la gloria de su gracia, con la cual nos hizo aceptos en el Amado”  
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Fuimos elegidos por Dios y no por nuestra propia vocación 
Juan 15:16 “No me elegisteis vosotros a mí, sino que yo os elegí a vosotros, y os he puesto para que 
vayáis y llevéis fruto, y vuestro fruto permanezca; para que todo lo que pidiereis al Padre en mi 
nombre, él os lo dé” 
 
Dios escogió a débiles y a necios para avergonzar a fuertes y sabios 
1 Corintios 1:27-29  “sino que lo necio del mundo escogió Dios, para avergonzar a los sabios; y lo 
débil del mundo escogió Dios, para avergonzar a lo fuerte; y lo vil del mundo y lo menospreciado 
escogió Dios, y lo que no es, para deshacer lo que es,  a fin de que nadie se jacte en su presencia”  
 
Dios no escoge a fuertes sino a débiles 
2 Corintios 12:9  “Y me ha dicho: Bástate mi gracia; porque mi poder se perfecciona en la debilidad. 
Por tanto, de buena gana me gloriaré más bien en mis debilidades, para que repose sobre mí el 
poder de Cristo.” 
 
Somos barro, lo único que nos hace diferentes es la gloria que nos llena 
2 Corintios 4:7  “Pero tenemos este tesoro en vasos de barro, para que la excelencia del poder sea 
de Dios, y no de nosotros” 
 
Dios nos llamo por su gracia y misericordia 
1 Pedro 5:10  “Mas el Dios de toda gracia, que nos llamó a su gloria eterna en Jesucristo, después 
que hayáis padecido un poco de tiempo, él mismo os perfeccione, afirme, fortalezca y establezca.” 
 
Siempre que me preguntan como fue mi llamado al oficio profético respondo: Me equivoque tantas 
veces profetizando e hice tanto daño a los hermanos en las iglesias, que creo que un día Dios dijo: 
A ESTE MEJOR LO HAGO PROFETA ANTES QUE ACABE CON MI IGLESIA.  
 
 

Diversidad en la manera como Dios nos puede usar 
 
Es importante que entendamos que Dios es multiforme y que no todos somos llamados a hacer todo 
y que no todos debemos ser iguales en la manera como Dios nos usa, en ocasiones la iglesia se ha 
casado con modelos ministeriales, pero hemos olvidado la diversidad de los dones y los ministerios. 
 

• No todos son llamados a trabajar de tiempo completo en la obra, pero si deben servir a Dios 
en todo lo que hacen. 

• No todos son llamados a predicar desde un pulpito, pero si son llamados a usar como pulpito 
sus empresas, negocios y empleos. 

• No todos son llamados a un oficio ministerial, pero si todos son llamados a operar en los 
dones del Espíritu Santo. 

• No todos son llamados a un oficio ministerial, pero si todos son llamados a operar en el 
ministerio de la reconciliación. 

• No todos son llamados a las naciones, pero si todos somos llamados a predicar el evangelio 
a toda criatura. 

• No todos son llamados a ser ordenados, pero si todos son llamados a sujetarse. 

• No todos son apóstoles, pero si todos son llamados a ir y predicar el evangelio 

• No todos son profetas, pero si todos son llamados a moverse en lo profético 

• No todos son evangelistas, pero si todos son llamados a evangelizar 

• No todos son maestros, pero si todos tienen la capacidad de enseñar la palabra 

• No todos son pastores, pero si todos son llamados a ayudar al necesitado 

• No todos son ministros de alabanza, pero si todos son llamados a ser adoradores 

• No todos son ministros de liberación, pero si todos tiene autoridad para echar fuera 
demonios. 

• No todos son llamados a sanar con la sombra, pero si todos podemos imponer manos sobre 
los enfermos. 
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• No todos son llamados a hablar Diversos géneros de lenguas, pero si todos son llamados a 
hablar en lenguas espirituales. 

• No todos son llamados a llenar estadios, pero si todos son llamados a ser llenos del Espíritu 
de Dios. 

• No todos son llamados a morir, pero si todos somos llamados a ser transformados y tener 
vida eterna. 

• No todos son llamados a ser multimillonarios, pero si todos son llamados a tener bendición 
hasta que sobreabunde. 

• No todos son llamados a tener ministerios reconocidos, pero si todos somos llamados a 
servir. 

• No todos son llamados a vivir del evangelio, pero si todos son llamados a dar para que otros 
vivan de él.  

• No todos son llamados a recoger diezmos y ofrendas, pero si todos son llamados a cosechar 
y recoger lo que sembraron. 

• No todos son llamados a ser mártires, pero si todos debemos estar dispuestos si fuese 
necesario. 

• No todos son llamados a vivir en el anonimato, pero si todos son llamados a estar escondidos 
en su presencia. 

• No todos son llamados a casarse, pero si todos son llamados a ser uno con Cristo. 

• No todos serán salvos, pero si todos, un día tendrán que comparecer ante Dios. 
 
En otras palabras nadie está exento de servir en la obra: todos tenemos un don, el de la salvación; 
todos tenemos un ministerio, el de la reconciliación; todos pertenecemos a un mismo cuerpo, el de 
Cristo; todos tenemos una misión, la gran comisión; todos tenemos una misma meta, llegar a la 
estatura del varón perfecto que es Cristo Jesús.  

 

Llamado vr Talento 
 
Cuando confundimos el talento con el llamado, tendemos a fracasar y a pasar tiempos  Angustiosos 
tratando de hacer que las cosas funcionen con nuestro propio esfuerzo.  
 

• “Si Jehová no edificare la casa,  En vano trabajan los que la edifican;  Si Jehová no guardare 
la ciudad,  En vano vela la guardia” Salmo 127:1   

• “Y él mismo constituyó a unos….” Efesios 4:11 

• La necesidad no hace el llamado.  

• Pedro era pescador ese era su talento y su vocación, pero solo fue pescador de hombres 
cuando Cristo le llamo. 

• El talento y la vocación no hacen el llamado. 

• El talento y la vocación siguen al llamado 

• Un apóstol no es apóstol, por que opero en los otros cuatro ministerios. 

• Un profeta no es profeta por que profetiza. 

• Un evangelista no es evangelista por que sana enfermos. 

• Un pastor no es pastor por que ama a la gente y es ayudador. 

• Un maestro no es maestro por que le gusta enseñar. 

• Un ministro de alabanza no es ministro de alabanza  porque canta bien. 

• Un misionero no es misionero por que le gusta viajar. 

• Un apóstol, un profeta, un evangelista, un pastor, un maestro al igual que todos los demás 
ministerios necesitaron un llamado específico de parte de Dios para operar en uno de estos 
oficios. 
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Carácter vr Carisma 
 
Pensar que en nosotros se mueven los dones del Espíritu Santo a causa de nuestra madurez, es 
creer que Dios nos usa por ser mejores que otros y que su gracia en nada influye. 
 

• Los dones del Espíritu Santo son Cristo a través de mí. (su carisma, sus obras, su poder 
sanando, libertando, etc.) 1 Corintios 12:4, Efesios 4:8. 

• El Fruto del Espíritu es Cristo en mí. (su vida, su carácter, su caminar, etc.) Gálatas 5:22-23, 
Santiago 5:7. 

• Los dones del Espíritu Santo en nuestra vida no reflejan madurez. 

• Los dones están en nuestra vida por impartición. 

• El fruto del Espíritu esta en nuestras vidas, por que se han ido desarrollando con el pasar 
del tiempo y el trato de Dios. 

• El amor que es el fruto del Espíritu es el que nos da identidad delante del mundo y será por 
el cual Cristo nos reconocerá. Mateo 7:22, Mateo 25:34-46, Juan 13:35,  1 Corintios 13:1-3. 

• Si Dios nos usara por nuestra mucha madurez, no estaríamos continuamente cayendo en 
orgullo, en altivez, en falta de amor, en arrogancia, en adulterio y cosas vergonzosas. 

 

 
Actitud frente al llamado: Diligencia y Fidelidad 

 
No basta con decir soy llamado, no es suficiente con que hayas tenido un sueño o sobre ti haya 
venido una palabra profética para ejercer el llamado, el cementerio esta lleno de personas que fueron 
llamados y que nunca fueron diligentes, ni fieles con lo que Dios quería que hicieran. 
 
¿Cuál debe ser nuestra actitud frente al llamado? 
El Pastor Kennet Hagin, en su Manual los dones del ministerio enseña que nuestra actitud frente al 
llamado para que no caigamos en el fracaso debe ser: 
 

• Estudia. El tiempo empleado en la preparación nunca es tiempo perdido. 2 Timoteo 2:15. 

• Dedícate. Junto con el llamado va la dedicación. 

• Conságrate. Junto con el llamado va la consagración. 

• Sométete a la voluntad de Dios. Junto con el llamado va la sumisión a la voluntad de Dios. 

• Se una persona integra. Salmo 15:4. los creyentes que tengan el llamado de Dios en sus 
vidas y que sean íntegros, honestos y sinceros, quedaran firmes. 

• Desarróllate, alcanza madurez y crece. Zacarías 4:10 “no menospreciemos el día de las 
pequeñeces…..” (Diligencia, perseverancia, poco a poco) 

• No te entremetas en el puesto del ministerio que no sea tuyo. El tratar de sostener un 
ministerio que Dios no te ha dado, puede constarte tu ministerio. 

• Desarrolla tu carácter. De aquellos que están separados para un cargo del ministerio se 
requiere mas, da un buen ejemplo en todo tiempo, provee cosas que sean honestas delante 
de todos los hombres y ocupa tu lugar con dignidad. 
 

 

Como reconocer que soy uno de sus llamados 
 
Es importante partir del concepto que Dios primero hablara a nuestro espíritu y luego confirmara a 
través de otros. 
 

• Cuando dudamos de si hemos sido llamados o no, es por que todavía no hemos sido 
llamados por Dios. 

• Dios confirmara el sentir que hay en tu espíritu, con sueños, visiones,  profecías y con su 
respaldo en lo que el te mande a hacer. Jueces 6:17, 36-40, 7:9-15, Hechos 9:10-12. 
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• Dios pondrá en tu espíritu la convicción de tu llamado a pesar de las circunstancias. Hechos 
9:13-31. 

• Si lo que tú has recibido de parte de Dios es real y alguna profecía lo niega, sigue creyendo 
primero a lo que Dios ha hablado a tu espíritu, Dios no se contradice. 

• Cuando Jesús llamo a Saulo de tarso en el camino a damasco, Saulo quedo ciego y de 
inmediato el Señor Jesús empezó a dar dirección a Saulo de lo que debía hacer y por otro 
lado empezó a dar instrucciones a Ananías a favor de Saulo para que recobrara la vista y 
siguiera en su llamado. Hechos 9:10-16. 

• El llamado de Dios traerá consigo su respaldo, Dios nunca te llamara y luego te abandonara. 

• Recordemos que Dios no nos escogió en el camino o al azar, Dios desde antes que fueran 
todas las cosas ya nos había escogido, por lo tanto lo que le toca a cada uno de los hijos de 
Dios ya ha sido apartado y separado. Romanos 11:29  “Porque irrevocables son los dones 
y el llamamiento de Dios” 

 
 

Como confirmar tu llamado 
 
Sin duda alguna una de las preguntas que más nos hacemos al inicio de nuestra vida ministerial es 
¿Cuál será mi llamado? escritos acerca de esto hay muchos, algunos cortos otros contienen una 
gran lista de requisitos, pero sin duda alguna esto podemos descubrirlo por medio de tres pasos, la 
Convicción, la Confirmación y la Manifestación. 
 

“Convicción” 
 
Dios no llama a nadie al ministerio si primero no le da la convicción de su llamado, esto se debe 
posiblemente para afirmar su fe y poder hacer frente a tantos obstáculos que se le presentaran. 
 
Algunos de los ejemplos que podemos encontrar en la biblia son: 
 

• Abraham: Abraham tenía la convicción de su llamado de parte de Dios para que fuese el 
Padre de la nación de Israel, Dios mismo se encargó de dejárselo claro, sino no hubiese sido 
llamado el Padre de la fe al verse enfrentado inicialmente a su edad y a la esterilidad de su 
mujer. 
 

o Abraham es el típico caso cuando a lo que Dios nos llama, se ve enfrentado a un sin 
numero de imposibles por donde quiera que lo veamos. (esterilidad, edad, 
enfermedad, promesas imposibles de cumplirse en lo humano) 

 

• Moisés: Moisés tuvo varios encuentros con Dios, donde el mismo le dejaría claro su llamado, 
el pueblo de Israel era altamente incrédulo y renegaba continuamente de Moisés y de Dios 
mismo. 
 

o Moisés es el caso donde lo que hacemos no es valorado, sino que es 
menospreciado, quizás con burla y rechazo, es como un grano de arena en el 
desierto tratando de salvar el resto de los granos de arena. (baja autoestima, 
menosprecio, rechazo, murmuración) 

 

• Jeremías: Este es uno de los casos donde Dios deja claro al profeta antes de nacer cual 
seria su llamado, Dios sabia muy bien a lo que se enfrentaría y ni si quiera le dio una edad 
para llamarlo, sino que le dejo claro que su nacimiento era producto de un propósito de Dios, 
desde temprano se vio enfrentado a una nación que en varias ocasiones le llevaría a intentar 
dejar tirado su llamado y todo por causa de su mensaje. 
 

o Jeremías es el caso de ministerios con un tipo de mensaje de Dios con poco 
auditorio, quizás debido a su tono o exhortación. 
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• Nehemías: este tipo de llamados son por pura convicción, con un tipo de voluntad 
inquebrantable y decidido, Nehemías se vio enfrentado a una cautividad y desde allí busco 
recursos para ir y restaurar los muros de su amada ciudad aun en peligro de su propia vida 
y en medio de murmuración y desanimo de sus enemigos. 

 
o Nehemías se ve enfrentado a una fuerte oposición de tobias, Gezem y Sambalat, 

criticas, burlas, menosprecio, peligros, persecución, sin duda alguna no es 
emocional su llamado sino de pura convicción para no volver atrás. 

“Confirmación” 
 
Dios después de traer convicción a tu vida acerca de tu llamado y ministerio seguro traerá el segundo 
paso para darte confianza en lo que el te ha llamado a hacer, la confirmación viene después de la 
convicción, esta confirmación Dios la trae a través de otros ministerios, nunca a través de sueños, 
visiones o experiencias personales, recuerde que testimonio de sí mismo no vale. 
 

• “No se tomará en cuenta a un solo testigo contra ninguno en cualquier delito ni en cualquier 
pecado,  en relación con cualquiera ofensa cometida.  Sólo por el testimonio de dos o tres 
testigos se mantendrá la acusación.” Deuteronomio 19:15 

 

• “Mas si no te oyere,  toma aún contigo a uno o dos,  para que en boca de dos o tres testigos 
conste toda palabra.” Mateo 18:16 

 

• “No puedo yo hacer nada por mí mismo;  según oigo,  así juzgo;  y mi juicio es justo,  porque 
no busco mi voluntad,  sino la voluntad del que me envió,  la del Padre. Si yo doy testimonio 
acerca de mí mismo,  mi testimonio no es verdadero.” Juan 5:30-31 

 

• “Y en vuestra ley está escrito que el testimonio de dos hombres es verdadero.” Juan 8:17 
 

• “Contra un anciano no admitas acusación sino con dos o tres testigos.” 1Timoteo 5:19 
 
En ocasiones se escuchan testimonios donde la misma persona recibió confirmación acerca de su 
llamado y aunque Dios en reiteradas ocasiones puede traerle convicción a alguien acerca de su 
ministerio, sin duda alguna la confirmación la traerá Dios a través de terceros. 
 

• Una confirmación es Dios reiterando su voluntad por distintas voces proféticas. 

• Cuánto dura Dios en confirmar algo determina la urgencia del asunto. 

• La confirmación es la manera como Dios nos ancla en su propósito. 

• La confirmación es la voz de varios testigos dando fe de un llamado o asignacion. 
 
En otras palabras, etimológicamente confirmación significa "acción y efecto de corroborar la verdad" 
 
 

“Manifestación” 
 
Convicción para mi mismo, Confirmación a través de otros, esto confirma una vez mas que testimonio 
de si mismo no es válido, por eso en estos tiempos de tanto auge de ministros, Dios ha levantado 
equipos mas que grandes hombres, ya que alguien que pertenece a un equipo es alguien que esta 
respaldado por una autoridad y que a la vez puede dar testimonio de su vida, familia y ministerio. 
 
El tercer paso es la “manifestación” que va más allá de una convicción y una confirmación, la 
manifestación más que una confirmación, es un respaldo sobrenatural directamente del cielo, si solo 
si va acorde a la voluntad de aquel que lo llamo. 
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Bíblicamente cuando hablamos de manifestación por lo general nos estamos refiriendo a los dones 
del Espiritu Santo (Inspiración, Revelación y de Poder) 
 

• “Recorría Jesús todas las ciudades y aldeas, enseñando en las sinagogas de ellos, y 
predicando el evangelio del reino, y sanando toda enfermedad y toda dolencia en el pueblo.” 
Mateo 9:35   

 

• “Y por la mano de los apóstoles se hacían muchas señales y prodigios en el pueblo; y 
estaban todos unánimes en el pórtico de Salomón. De los demás, ninguno se atrevía a 
juntarse con ellos; más el pueblo los alababa grandemente. Y los que creían en el Señor 
aumentaban más, gran número así de hombres como de mujeres; tanto que sacaban los 
enfermos a las calles, y los ponían en camas y lechos, para que, al pasar Pedro, a lo menos 
su sombra cayese sobre alguno de ellos. Y aun de las ciudades vecinas muchos venían a 
Jerusalén, trayendo enfermos y atormentados de espíritus inmundos; y todos eran sanados.” 
Hechos 5:12-16 

 

• “Y saben que Dios ungió a Jesús de Nazaret con el Espíritu Santo y con poder. Después 
Jesús anduvo haciendo el bien y sanando a todos los que eran oprimidos por el diablo, 
porque Dios estaba con él.” NTV - Hechos 10:38  

 

• “Cerca de la costa adonde llegamos, había una propiedad que pertenecía a Publio, el 
funcionario principal de la isla. Él nos recibió y nos atendió con amabilidad por tres días. Dio 
la casualidad de que el padre de Publio estaba enfermo con fiebre y disentería. Pablo entró 
a verlo, oró por él, puso sus manos sobre él y lo sanó. Entonces todos los demás enfermos 
de la isla también vinieron y fueron sanados.”  NTV - Hechos 28:7-9 

 
 

Dios trae a nuestras vidas: 
 

Convicción - Para mí Mismo – Para que yo lo Crea 
Confirmación - A través de Otros – Para que otros lo Crean 

Manifestación – El poder de Dios – Para que el mundo le Crea 

 
 

No conozco todavía mi ministerio ¿Qué hago? 
 
El que no conozcamos todavía nuestro ministerio no nos impide servir en la obra, es mas desde el 
mismo momento que aceptamos a Jesús como Señor estamos capacitados para ser agentes de 
cambio, agentes transformadores en el nombre de Jesús. 
 
La biblia enseña que nuestro nuevo nacimiento viene acompañado del más grande ministerio que 
nos acompañara toda la vida mientras estemos en este mundo: El Ministerio de la Reconciliación. 
 
2 Corintios 5:17-19 “De modo que si alguno está en Cristo, nueva criatura es; las cosas viejas 
pasaron; he aquí todas son hechas nuevas. Y todo esto proviene de Dios, quien nos reconcilió 
consigo mismo por Cristo, y nos dio el ministerio de la reconciliación;  que Dios estaba en Cristo 
reconciliando consigo al mundo, no tomándoles en cuenta a los hombres sus pecados, y nos encargó 
a nosotros la palabra de la reconciliación. “ 
 
Hay obras que podemos  hacer a causa de nuestro nuevo nacimiento a través del ministerio de la 
reconciliación que no involucran un llamado ministerial, pero que si son la preparación para llegar a 
ellos. 
 

• Evangelizar: Doy a conocer la buenas nuevas de salvación. 

• Interceder: La intercesión es parte vital de la liberación para reconciliar. 
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• Misericordia: a través de la misericordia mostramos al mundo el amor de Dios 

• Operar en los Dones del Espíritu: operar en el poder de Dios, para su gloria 

• Sanar enfermos en el nombre de Jesús: Autoridad dada por ser hijo de Dios 

• Echar fuera demonios en el nombre de Jesús: Limpiar la casa 
 
Recuerda, que no conocer nuestro ministerio no nos exime de operar en el ministerio de la 
reconciliación y que mientras servimos en la obra en general dentro de la iglesia local, poco a poco 
Dios nos ira enfocando en el ministerio que tiene preparado para nosotros, eso sí, un gran error al 
conocer cuál es nuestro ministerio, es abandonar el de la reconciliación, eso es como quitarle a la 
torta de chocolate lo chocolatoso. 
 

¿Por qué algunas personas desconocen su llamado? 
 
No es la voluntad de Dios que muchos de sus hijos vivan desconociendo su llamado y propósito ya 
que les fue asignado desde antes de la fundación del mundo, por tal razón no hay motivo para su 
demora en ejercer y caminar en el. 

 
• Por que no se les ha enseñado acerca de los llamados de Dios. 

• Por que no se les ha inquietado a conocer su llamado. 

• Falta de enseñanza en la iglesia acerca de los llamados de Dios, por celo ministerial de la 
autoridad local (temor a ser desplazado). 

• Reconocimiento en la iglesia local solo del ministerio pastoral, de los maestros de escuela 
dominical y discipulado, de los servidores y de los ancianos. 

• Falta de interés de la persona en conocer su llamado, pereza espiritual, rebeldía, 
conformismo. 

• Falso concepto acerca del ministerio, (Pobreza, aburrimiento, mal testimonio de otros 
ministros, heridas por parte de otros ministros, etc.) 

• Por temores, miedos e incredulidad acerca del respaldo de Dios. 

• En ocasiones hay personas que todavía no conocen cual es su llamado, por que todavía no 
han sido llamados. 

 

No todo el que conoce su llamado es Apartado 
 
Lucas 18:22-23 “(…) Al oír esto,  Jesús añadió: Todavía te falta una cosa: vende todo lo que tienes 
y repártelo entre los pobres,  y tendrás tesoro en el cielo.  Luego ven y sígueme. Cuando el hombre 
oyó esto,  se entristeció mucho,  pues era muy rico” 
 

• El joven rico fue llamado, pero no quiso ser apartado, se fijo más en lo que tenía que en lo 
que Dios le ofrecía. 

• Nadie conoce el nombre del Joven Rico, pero si hubiese obedecido a Jesús, quizás su 
nombre seria uno de los más conocidos en la biblia al lado de nombres como Pedro, Pablo, 
Bernabé, Lucas. (¿Cómo quieres que la gente te conozca?) 

• Quizás este joven rico al que Jesús llamo hubiese podido ser el reemplazo de Judas, ya que 
Matías fue elegido a la suerte. Hechos 1:26. 

• Conocer el llamado, no significa ser apartado por Dios. 

• Muchos conocen su llamado, pero nunca caminaran en el. 

• No es suficiente conocer a que me llamo Dios,  debo esperar el tiempo de mi apartamiento 
en una búsqueda incesante. 

• Conocer mi llamado no me capacita para ejercerlo, me anima a prepararme. 

• Ir al llamado sin haber sido apartado es como tirarse del avión, sin ponerse el paracaídas. 

• Entre el llamado y el ser apartado por lo general hay un tiempo de gestación, donde debo 
cuidarme caminando con Dios, alimentándome de su palabra, hasta el momento de darlo a 
luz. 

• El llamado se puede abortar cuando yo mismo lo induzco y no espero el tiempo de Dios. 
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El llamado y la iglesia local 
 
1 Timoteo 4:14-16  “No descuides el don que hay en ti, que te fue dado mediante profecía con la 
imposición de las manos del presbiterio. Ocúpate en estas cosas; permanece en ellas, para que tu 
aprovechamiento sea manifiesto a todos. Ten cuidado de ti mismo y de la doctrina; persiste en ello, 
pues haciendo esto, te salvarás a ti mismo y a los que te oyeren” 
 

• Recuerda amado, que servir es el secreto del llamado en la iglesia local. 

• La iglesia puede funcionar a veces como la bolsa de empleo de Dios, allí es el primer lugar 
donde Dios busca cuando quiere cumplir un propósito en las naciones. 

• Todo ministerio sano pasa por las manos de un pastor en una iglesia local. 

• La iglesia local es un lugar seguro para capacitarme y entrenarme en el llamado. 

• El servicio y la sujeción dentro de la iglesia local forman el carácter de los ministros. 

• Es importante tener un pastor a quien rendirle cuentas y con quien seguir ejercitando la 
sujeción y la obediencia, sin importar cual ministerio tengamos. 

• Cuando empezamos a ejercer nuestro llamado en la iglesia local, tendremos un pastor que 
nos corrija y nos enseñe con amor, pero cuando salimos a ministrar a otros lugares sin la 
debida formación y madurez, seremos vistos como lobos. 

• Cuando estamos en la iglesia local, el servicio va más allá de cualquier don o ministerio que 
tengamos. 

• La Iglesia es el termómetro de los ministerios. 

• En la iglesia local, barremos, limpiamos pisos, enseñamos, evangelizamos, atendemos y 
poco a poco a través del servicio Dios ira re direccionandonos a nuestro ministerio. 
 
 

Posibles oficios en la iglesia local, para futuros ministerios 
 
Cuando en la Iglesia local identificamos  algún oficio en potencia debemos ponerlo a trabajar en 
tareas que desarrollen su llamado y donde puedan rendir, ser entrenados, enseñados y formados. 
 

• El apóstol: los campos blancos y las misiones. 

• El profeta: dedicado en la oración, los ayunos y las vigilias. 

• El evangelista: don de evangelismo, impactos bíblicos, parques, visitar a los enfermos. 

• El pastor: discipulado y las reuniones en casas, campos blancos. 

• El maestro: don de enseñanza, discipulados, escuelas bíblicas, seminarios. 
 
Sin duda todo futuro ministro debe pasar por el don de servicio y el don de enseñanza dentro de la 
iglesia local, ayudando al pastor y al equipo pastoral a desarrollar la visión. 
 
Es importante tener operando los cinco ministerios al interior de la iglesia porque cada uno de ellos 
cumple un papel importante dentro del cuerpo de Cristo. 
 

• El Apóstol quita la orfandad y trae el orden y gobierno de Dios. 

• El Profeta, quita la confusión y trae guía y dirección en los propósitos de Dios. 

• El Evangelista quita la infertilidad y trae multiplicación y avivamiento. 

• El Pastor quita el desamparo y trae protección y cuidados de parte de Dios. 

• El Maestro quita la ignorancia y trae conocimiento con revelación. 
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El orgullo, gran abortador de ministerios 
 
Si el servicio es el componente más importante de nuestro llamado, el orgullo es el gran abortador 
de ministerios. Proverbios 16:5  “Abominación es a Jehová todo altivo de corazón; Ciertamente no 
quedará impune.  
 

• “El orgullo es como el mal aliento, otros lo sienten pero uno mismo no sabe que lo tiene”  
Arthur Burt 

• Dios aborrece el pecado y ama al pecador, Dios aborrece la altivez y mira de lejos al altivo. 
Salmo 138:6 “Porque Jehová es excelso, y atiende al humilde, Mas al altivo mira de lejos”. 

• El orgullo en nosotros pronostica nuestra caída. Proverbios 16:18. “Antes del 
quebrantamiento es la soberbia, Y antes de la caída la altivez de espíritu”  

• La Humildad precede la Honra. Proverbios 18:12  “Antes del quebrantamiento se eleva el 
corazón del hombre, Y antes de la honra es el abatimiento”. 

• El ministerio y los dones no son altos rangos, son la implementación que Dios ha dado a su 
iglesia para que cumplamos una función en el establecimiento del Reino de Dios en la tierra. 

• Si el servicio es el componente más importante de nuestro llamado, el orgullo es el gran 
abortador de ministerios. Proverbios 21:4.  “Altivez de ojos, y orgullo de corazón, Y 
pensamiento de impíos, son pecado.” 

• El orgullo, impide que sirvamos con amor en la obra de Dios. 

• El orgullo contamina toda ministración que hagamos en la obra de Dios. 

• El orgullo hace que todo lo bueno que hagamos se convierta en heno y hojarasca. 

• El orgullo, nos hace tener un mayor concepto de nosotros del que debemos tener, esto 
impide que seamos siervos que sirvamos y nos vuelve grandes siervos que demandan ser 
servidos.  Romanos 12:3. 

• Satanás siempre tratara de ponernos en lugares altos para que nos lancemos para ser vistos 
por los demás o para que codiciemos quizás lo que un día por derecho legal será nuestro.  

 
 

Que Intenta hacer satanás con los que son llamados 
 
Lo más tremendo e interesante es que Dios termina usando todos estos ataques para moldearnos y 
tratarnos y en vez de que nos hagan daño, nos pulen y nos miden. 
 

• Genera oposición para que no se dé a luz el propósito de Dios en nuestra Vida. 

• Nos intenta hacer creer que no hemos sido llamados. 

• Intenta llenar nuestra mente de pensamientos que atentan contra la fidelidad de Dios. 

• Tratara de generar oposición en nuestras familias y con los más cercanos. 

• Trae Jezabeles para generar persecución sobre nuestras vidas y ministerios. 

• Trae Dalilas (dalilos) para buscarnos caer en asuntos vergonzosos. 

• Trae Micales para tratar de traer escarnio sobre nuestro ministerio y vida personal. 

• Trae Goliats para tratar de amedrantar nuestras vidas y ministerios. 

• Trae saules para tratar de menospreciarnos y humillarnos. 

• Trae balaanes para tratar de que caigamos en asuntos deshonestos. 

• Trae saulos para tratar de perseguirnos y escarnecernos. 

• Trae simeies para tratar de insultarnos y maldecirnos. 2 Samuel 16:10. 

• Trata que nuestro corazón caiga en amargura y resentimiento con Dios y la Iglesia. 

• Trata de que caigamos en desanimo apartándonos o siendo tibios. 

• Trata que seamos ministros solitarios sin unidad y Koinonia. 

• Intentara volvernos sepulcros blanqueados, para que seamos condenados. 
 
En otras palabras Goliat  trato de matar a David con su Espada y no pudo, pero David si utilizo la 
espada de Goliat para cortarle la cabeza. 
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Falsas concepciones acerca del Ministerio 
 
El mal testimonio de muchos ministerios a causa de su mal carácter, protagonismo e irreverencia ha 
llevado a muchos neófitos e inmaduros a imitarles creyendo que esa es la manera aprobada por 
Dios; pero lo que no saben es que mas que imitar lo bueno están imitando es el deseo de ser vistos, 
una vida de orgullo, arrogancia y falta de sanidad interior. 
 
Veamos algunos malos aprendizajes: 
 
• Yo soy un profeta, yo digo lo que siento 
• Yo soy un profeta, yo no tengo pelos en la lengua 
• Yo soy un profeta, me las pesco todas 
• Yo soy un profeta, yo si les digo la verdad, aunque les duela 
• Yo soy un profeta, a mi todo mundo me rechaza 
• Entre más mal hablado mas profeta soy 
• Entre más irreverente, más ungido soy 
• Entre más solitario mas comunión con Dios tengo 
• Entre más rechazados nos sintamos mas aceptados somos por Dios 
• Entre más rebelde soy, mas obediente soy a Dios 
• Entre más me critiquen, mas agrado a Dios 
• Entre más mal hablen de mí, mas autoridad tengo 
• Entre más les ofenda y les duela mas verdades hablo 
• Entre más honro a Dios mas deshonro a los hombres 
• Obediencia a Dios, es desobediencia a los hombres 
• Entre más raro suene, mas revelación tiene 
• Entre más escandaloso, mas del Espíritu es. 
• Entre más incomprendido, más mal hablan de mí mintiendo. 
• Las verdades, si son verdades tienen que ofender 
• Si no me hablan es porque les da miedo que les diga la verdad en la cara 
• Si les dolió, es porque es una verdad 
 
Se nos olvida que Moisés, David y Jesús, fueron tremendo hombres de Dios y que su autoridad 
nunca consistió en la ofensa, que nunca se rebajaron al enemigo y que cuando hablaban verdad no 
comprometían su integridad. 
 
 

La formación en el llamado 
 

Es cierto que Dios equipa al que llama, pero también es cierto que debemos aprender a manejar el 
equipo que Dios nos ha entregado; muchos aprenden a través de las experiencias y los desaciertos, 
esto nunca lo podremos evitar, pero también es cierto que otros tienen algo para enseñarnos. 
 
Recuerda que la experiencia del viejo, el joven la desea y es allí donde no podemos hacer a un lado 
el espíritu enseñable y la condición de discípulo que tenemos. 
 

• Muchos ministros no se instruyen en la palabra y ministran solo un don que poco a poco irá 
perdiendo eficacia. 

• Algunos prefieren una agenda apretada, más que sacar un tiempo para sentarse y recibir. 

• Otros ven en las salidas algo lucrativo, mientras que no ven lucro aparentemente en sentarse 
a aprender. 

• Debemos ser diligentes en el llamado, pero también debemos ser responsables con tan alta 
comisión entregada. 

• En ocasiones el activismo impide nuestra comunión con Dios, nuestra preparación  
ministerial y nos seca por no recibir antes de dar. 

• Hay personas que creen que durante su tiempo de formación el Reino de Dios sufrirá. 
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• Debe haber equilibrio entre dar y recibir, sino terminaran siendo ministros de poca 
profundidad en la palabra, ministros de eventos, pero nunca de movimientos. 

• Eliseo camino con Elías 10 años, desde que sacrifico los bueyes hasta que tomo el manto. 

• Saulo pasó 3 años preparándose en arabia desde su conversión hasta su reunión con Pedro 
en Jerusalén. Gálatas 1:13-18.  

 
“El que cree que todo lo sabe, ha dejado de ser discípulo” 

 
 

12 Consejos para nuestro llamado 
 

Veamos algunas características del llamado. Recuerde que estas son sólo algunas características y 
que quizás usted pueda encontrar muchas más en otros libros, pero he querido poner estas de 
manera muy práctica y concisa: 
 
1. Menosprecio y anonimato 
Cuando alguien es llamado por Dios, una de las primeras cosas que regularmente enfrentará es el 
menosprecio de muchos y el anonimato. Durante este tiempo, Dios forma el carácter de la persona, 
la afianza en el llamado y la lleva a depender más de Él. El menosprecio es una de las herramientas 
que Dios usa para formar a los que hemos sido llamados (Génesis 37:5-8). 
 
Dios permite el anonimato y el menosprecio en nuestras vidas para quitar la escoria que hay en 
nuestro corazón. Proverbios  25:4  “Quita las escorias de la plata, Y saldrá alhaja al fundidor”.  
 
Recuerde: “Mas la senda de los justos es como la luz de la aurora, que va en aumento hasta que el 
día es perfecto” (Proverbios 4:18). 
 
2. El orden de los que creerán en tu llamado será: 
Cuando Dios nos llama para que le sirvamos, no todos van a creer en nosotros y en nuestro 
ministerio de inmediato, las personas irán   creyendo en nosotros a medida que vayamos 
avanzando y dando buenos frutos, por lo general este es el orden:  

• Solo Dios y nadie mas 

• Uno mismo 

• Algunos desvalidos 

• Algunos en tu iglesia 

• Algunos en tu Ciudad 

• Algunos en tu País 

• Algunos…….. 
 
“Yéndose luego David de allí, huyó a la cueva de Adulam; y cuando sus hermanos y toda la casa de 
su padre lo supieron, vinieron allí a él. Y se juntaron con él todos los afligidos, y todo el que estaba 
endeudado, y todos los que se hallaban en amargura de espíritu, y fue hecho jefe de ellos; y tuvo 
consigo como cuatrocientos hombres” (1 Samuel 22:1-2). Estos afligidos terminaron siendo, los muy 
afamados valientes de David (2 Samuel 23:8-21). 
 
3. Seremos enseñados en nuestra propia tierra  
“No hay profeta sin honra sino en su propia tierra,  y entre sus parientes,  y en su casa” (Marcos 6:4). 
Nadie es profeta en su propia tierra, pero si su propia tierra lo capacita para ser profeta en otras 
tierras, no se desanime y déjese enseñar y moldear por Dios, pues nuestra propia tierra es 
especialista en tratar con nuestro orgullo, la necesidad de reconocimiento, etc.      
 
4.  El llamado te prepara 
Dios nos prepara según nuestro llamado, Dios no nos enviara a hacer nada sin que su fortaleza  este 
en nosotros y su formación nos capacite para hacerlo. Filipenses 4:13, “Todo lo puedo en Cristo que 
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me fortalece”, recordemos “todo lo que Cristo me mande a hacer, lo puedo hacer, porque Él me 
capacita para hacerlo”. 
 
Dios forma nuestro carácter de acuerdo a su propósito en cada uno. Veamos a continuación como 
la vida de Jesús fue formada para ser el salvador y redentor y como la vida de Juan Bautista fue 
formada para ser una piedra en el zapato para herodes. 
 

• Jesús, Lucas 2:52: “Y Jesús crecía en sabiduría y en estatura,  y en gracia para con Dios y 
los hombres”. 

• Juan Bautista, Lucas 1:80: “Y el niño crecía,  y se fortalecía en espíritu;  y estuvo en lugares 
desiertos hasta el día de su manifestación a Israel”.  

 
Juan bautista lo que menos necesitaba era gracia para con los hombres, el solo necesitaba crecer y 
ser fuerte, ayudo mucho a su formación y ministerio que viviera en el desierto, en cambio Jesús el 
salvador, el buen pastor si necesitaba tener esa gracia y sabiduría. 
 
5. El llamado despierta hambre y sed por prepararnos 
Cuando somos llamados por Dios, Él pone en nosotros hambre y sed por su Palabra, por su 
Presencia, por la iglesia y las almas, desatando sobre nosotros una intensidad que a algunos les 
parecerá incómoda o incomprensible, pasión por orar, pasión por buscar de Dios, pasión por predicar 
y leer la Biblia, etc. 
 
1 Timoteo 4:11-16 “Esto manda y enseña. Ninguno tenga en poco tu juventud, sino sé ejemplo de 
los creyentes en palabra, conducta, amor, espíritu, fe y pureza. Entre tanto que voy, ocúpate en la 
lectura, la exhortación y la enseñanza. No descuides el don que hay en ti, que te fue dado mediante 
profecía con la imposición de las manos del presbiterio. Ocúpate en estas cosas; permanece en 
ellas, para que tu aprovechamiento sea manifiesto a todos. Ten cuidado de ti mismo y de la doctrina; 
persiste en ello, pues haciendo esto, te salvarás a ti mismo y a los que te oyeren” 
 
2 Timoteo 2:2-7 “Lo que has oído de mí ante muchos testigos, esto encarga a hombres fieles que 
sean idóneos para enseñar también a otros. Tú, pues, sufre penalidades como buen soldado de 
Jesucristo. Ninguno que milita se enreda en los negocios de la vida, a fin de agradar a aquel que lo 
tomó por soldado. Y también el que lucha como atleta, no es coronado si no lucha legítimamente. El 
labrador, para participar de los frutos, debe trabajar primero. Considera lo que digo, y el Señor te dé 
entendimiento en todo” 
 
2 Timoteo 4:1-2  “Te encarezco delante de Dios y del Señor Jesucristo, que juzgará a los vivos y a 
los muertos en su manifestación y en su reino, que prediques la palabra; que instes a tiempo y fuera 
de tiempo; redarguye, reprende, exhorta con toda paciencia y doctrina” 
 
6. Dios nos formara y nos enseñara en su escuela a tener un corazón conforme al de él. 
“Y sabemos que para los que aman a Dios, todas las cosas cooperan para bien, esto es, para los 
que son llamados conforme a su propósito” Romanos 8:28. (Versión de las Américas). No menosprecies 
nada, ni a nadie, pues Dios utilizara lo que tenga que utilizar y a quien tenga que usar para formarte 
en tu llamado. 
 

• Dios uso a Goliat para desafiar a David.  

• Dios uso el dolor para tratar a Job. Job 1 

• Dios utilizo una ballena para hacer volver al camino a Jonás. Jonás 1 y 2. 

• Dios utiliza a los simeies para sacar lo que hay en nuestro corazón. 2 Samuel 16:10 
 
Los tiempos difíciles que viviremos Dios los usara para probar nuestra fe, para llevarnos a un nivel 
de fe mas alto, pero las personas difíciles que Dios nos pondrá a nuestro lado nos medirán a nosotros 
mismos y nos dejaran ver lo más oscuro y vergonzoso de nuestro interior, para que nos demos 
cuenta cuanto mas necesitamos cambiar. 
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Otras Características de Dios para moldearnos: 
 

El Tiempo, para madurarnos 
2 Corintios 12:10  “Por lo cual, por amor a Cristo me gozo en las debilidades, en afrentas, en 
necesidades, en persecuciones, en angustias; porque cuando soy débil, entonces soy fuerte”  
 

La Palabra, para corregirnos  
2 Timoteo 3:16-17 “Toda la Escritura es inspirada por Dios, y útil para enseñar, para redargüir, para 
corregir, para instruir en justicia, a fin de que el hombre de Dios sea perfecto, enteramente preparado 
para toda buena obra” 
 

Las Circunstancias, para desafiarnos  
Mateo 14:28-29  “Entonces le respondió Pedro, y dijo: Señor, si eres tú, manda que yo vaya a ti sobre 
las aguas. Y él dijo: Ven. Y descendiendo Pedro de la barca, andaba sobre las aguas para ir a Jesús” 
 

Nuestros Errores, para que aprendamos 
Hechos 9:13-16 “Entonces Ananías respondió: Señor, he oído de muchos acerca de este hombre, 
cuántos males ha hecho a tus santos en Jerusalén; y aun aquí tiene autoridad de los principales 
sacerdotes para prender a todos los que invocan tu nombre. El Señor le dijo: Ve, porque instrumento 
escogido me es éste, para llevar mi nombre en presencia de los gentiles, y de reyes, y de los hijos 
de Israel; porque yo le mostraré cuánto le es necesario padecer por mi nombre” 
 

Las Personas, para sensibilizarnos 
Es increíble pensar que en los siguientes pasajes la biblia esta hablando de la misma persona y es 
maravilloso ver como Dios puede llevar a mudar nuestro corazón perverso en un corazón lleno de 
su amor. 
 
Hechos 9:1-2 “Saulo, respirando aún amenazas y muerte contra los discípulos del Señor, vino al 
sumo sacerdote, y le pidió cartas para las sinagogas de Damasco, a fin de que si hallase algunos 
hombres o mujeres de este Camino, los trajese presos a Jerusalén” 
 
Gálatas 4:19  “Hijitos míos, por quienes vuelvo a sufrir dolores de parto, hasta que Cristo sea formado 
en vosotros” 
 

Y a Satanás, para retarnos 
1Reyes 18:36-40 “Cuando llegó la hora de ofrecerse el holocausto, se acercó el profeta Elías y dijo: 
Jehová Dios de Abraham, de Isaac y de Israel, sea hoy manifiesto que tú eres Dios en Israel, y que 
yo soy tu siervo, y que por mandato tuyo he hecho todas estas cosas. Respóndeme, Jehová, 
respóndeme, para que conozca este pueblo que tú, oh Jehová, eres el Dios, y que tú vuelves a ti el 
corazón de ellos. Entonces cayó fuego de Jehová, y consumió el holocausto, la leña, las piedras y 
el polvo, y aun lamió el agua que estaba en la zanja. Viéndolo todo el pueblo, se postraron y dijeron 
¡Jehová es el Dios, Jehová es el Dios! Entonces Elías les dijo: Prended a los profetas de Baal, para 
que no escape ninguno. Y ellos los prendieron; y los llevó Elías al arroyo de Cisón, y allí los degolló” 
 
 
7. Dios nunca se decepciona de Nosotros 
Dios nunca se decepcionara de nosotros, cuando Él nos llamo sabía muy bien a quien llamaba y 
como éramos, Dios se decepcionaría de nosotros  si Él hubiera esperado de nosotros mas de lo que 
nosotros le hubiésemos dado, la decepción no es un sentimiento que esta en el corazón de Dios. 
 

• Salmo 51:5  “He aquí, en maldad he sido formado, Y en pecado me concibió mi madre” 

• Salmo 139:13 “Porque tú formaste mis entrañas; Tú me hiciste en el vientre de mi madre”  

• Isaías 43:1 “Ahora, así dice Jehová, Creador tuyo, oh Jacob, y Formador tuyo, oh Israel: No 
temas, porque yo te redimí; te puse nombre, mío eres tú”  
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Jesús sabía muy bien quien era pedro y que iba a hacer pedro, por lo tanto pedro nunca lo 
decepciono:  
 
Mateo 26:33-35  “Respondiendo Pedro, le dijo: Aunque todos se escandalicen de ti, yo nunca me 
escandalizaré. Jesús le dijo: De cierto te digo que esta noche, antes que el gallo cante, me negarás 
tres veces. Pedro le dijo: Aunque me sea necesario morir contigo, no te negaré. Y todos los discípulos 
dijeron lo mismo”, Lucas 22:60-62, Marcos 16:7, Juan 21:15-19.  
 
8. Lo que Satanás llama frustración, Dios llama redirección. 
El diablo en ocasiones quiere hacernos creer que fracasamos, pero lo que Dios esta haciendo es 
dar redirección a nuestra vida y a nuestro llamado. 
 
Salmo 32:8-9  “Te haré entender, y te enseñaré el camino en que debes andar; Sobre ti fijaré mis 
ojos. No seáis como el caballo, o como el mulo, sin entendimiento, Que han de ser sujetados con 
cabestro y con freno, Porque si no, no se acercan a ti” 
 
9. Momentos en el llamado 
Los distintos momentos en el llamado son comparados con  un viaje en carretera, en muchas 
ocasiones uno va viajando y encuentra vehículos: 
 

• En la vía, cuando todo marcha muy bien y todo depende de nuestra prudencia y buen 
manejo. 

• En retenes, cuando en el camino hay algún tipo de reten para advertir, para corregir, para 
enseñar o meramente para inspeccionar. 

• Varados, cuando por causa de algunas anomalías nos hemos tenido que detener para hacer 
algunos arreglos y poder continuar. 

• Descansando al lado de la vía, cuando estamos agotados y nos tomamos un tiempo para 
recargar baterías, con Dios, con nuestra familia y con nosotros mismos. 

• Accidentados, cuando nos hemos estrellado a causa de nuestro orgullo, pecado o 
desobediencia a una señal de transito espiritual. 

 
Consejos prácticos para cada momento en el llamado 
Para cada una de estas situaciones y momentos hay un consejo sabio a seguir en el llamado: 
 

• En la vía, El que este firme mire que no caiga, sea prudente, sabio y humilde. 1 Corintios 
10:12. 

• Retenes, No menosprecie la corrección, ni el consejo sabio, ni las instrucciones, no se enoje 
aprenda con mansedumbre. 

• Varados, Recuerde lo que vio en la clase de conducción y en el manual acerca de cómo 
arreglar algunos daños (Las enseñanzas que ha escuchado y la biblia) y sino, recuerde que 
en carretera Dios siempre enviará a un buen samaritanos que le ayude. 

• Descansando al lado de la vía, Que su descanso no se convierta en un largo tiempo de 
pereza espiritual, recuerde que hay un camino por seguir y a donde vayamos alguien nos 
esta esperando. (Asuntos del Reino, almas por salvar, personas por ser edificadas y otros 
por ayudar). 

• Accidentados, Si sufrió un accidente que lo inmovilizó, no se mueva, no haga movimientos 
bruscos, espere, la ayuda viene en camino y si puede hacer una llamada telefónica, no tenga 
temor que lo vean tirado en el piso, llame a alguien que vaya en su auxilio, es mejor pedir 
ayuda y no morir desangrándose. 

 
10. Tres pasos de restauración en nuestro llamado.  
Cuando Dios desea restaurar un llamado caído, debemos entender tres cosas muy importantes. 
 

• Dios Patrocina a todos aquellos que deciden empezar de Nuevo. Lucas 15:11-32 
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• Dios Indemniza Cien por ciento todas las perdidas que hayamos sufrido durante nuestra 
formación. Job 42:10-17 

• Dios Promueve a otro nivel a todos aquellos que han pasado por la prueba. Lucas 15:1-7 
 

11.  Promesa o Consecuencia 
Debemos aprender a diferenciar, cuando somos perseguidos y vituperados a causa del evangelio y 
cuando somos perseguidos y rechazados como consecuencia de nuestras injusticias y pecados. 
Mateo 5:10-12. 
 
Características de sufrir por causa del evangelio 
 

• Bienaventurados los que padecen persecución por causa de la justicia,  porque de ellos 
es el reino de los cielos. 

• Bienaventurados sois cuando por mi causa os vituperen y os persigan,  y digan toda 
clase de mal contra vosotros,  mintiendo. 

 

• Gozaos y alegraos,  porque vuestro galardón es grande en los cielos;  porque así 
persiguieron a los profetas que fueron antes de vosotros.  

 
Características de sufrir como consecuencia de nuestros pecados 
 

• Son perseguidos por sus injusticias, cuando hay persecución y rechazo a causa de 
nuestro mal proceder, de nuestras calumnias, chismes, arrogancia, orgullo terminaremos 
recogiendo todo lo que sembramos, en este caso no es a causa del evangelio, por lo tanto 
no habrá fruto sino consecuencia. 

 

• Son escarnecidos y perseguidos y todo lo malo que dicen acerca de ellos es verdad,  
cuando todo lo malo que dicen de nosotros es cierto, cuando nuestro pecado es descubierto 
y somos avergonzados a causa de nuestra maldad, terminaremos recogiendo todo lo que 
sembramos, en este caso no es a causa del evangelio, por lo tanto no habrá fruto sino 
consecuencia. 

 

• No se alegraran por la promesa de la palabra, sino que sufrirán la consecuencia de 
sus pecados, en este caso no habrá galardón, sino consecuencias, claro esta que si nos 
arrepentimos y nos apartamos alcanzaremos misericordia de parte de Dios y seremos 
restaurados, de todas formas tendremos que recoger de nuestras siembras pasadas, pero 
lo que empecemos a sembrar desde ahora lo cosecharemos después. 

 
12. La mies y los obreros  
“La mies a la verdad es mucha,  mas los obreros pocos;  por tanto,  rogad al Señor de la mies que 
envíe obreros a su mies”.  Lucas 10:2. 

 
Esto nos debe llevar a pensar en: 

• La mies es mucha y los obreros son pocos y no podemos darnos el lujo de perder los 
pocos que tenemos. 

• Rogar  a Dios que envíe más obreros (evangelización). 

• Restaurar y guardar a los pocos obreros que tenemos. (Restauracion) 
 
Las reservas en un ejercito, son civiles que terminaron de pagar su servicio militar a la patria, pero 
que quedan en una lista de reservistas, por si se les llega a necesitar en algún conflicto bélico, se 
les llamara, pues ya son soldados entrenados y formados y por lo tanto el gobierno no tendrá que 
usar tiempo preparándolos ni entrenándolos. 
 
No solo debemos encargarnos de la evangelización, sino también de restaurar a aquellos que un día 
militaron con nosotros y ahora están a un lado del camino y se apartaron. 
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Como orar por un Ministro 
 
Dos de las mas grandes necesidades de un ministro son fortaleza para avanzar y no desmayar y 
revelación del Espiritu para saber avanzar y ser efectivo en lo que le es mandado a hacer. 
 
Sin duda es importante que seamos guiados por el Espiritu de Dios acerca de la manera como 
debemos orar por los demás ministros y por aquellos en los que estamos bajo cobertura, ya que 
tienen un llamado y propósito de Reino por lo tanto la oración debe ser totalmente estratégica y que 
mejor estratega en la oración que el Espiritu de Dios. 
 
Creo haber recibido de parte del Espiritu Santo hace varios meses cuando le pedía que me guiase 
en la manera de como orar por nuestras autoridades espirituales; según me guiaba el Espiritu hay 
tres grandes líneas por las cuales debemos de orar que son VIDA, FORTALEZA y REVELACION 
estas dos líneas abarcan todo lo necesario para su desarrollo y crecimiento espiritual y terrenal. 
 

• Cuando Dios quiere que su iglesia lo siga, pone hombres ungidos a quien seguir 

• Los hombres no siguen espíritus, los hombres siguen a hombres donde está el Espiritu 

• Recuerda que la obediencia a Dios-Espiritu se forma en la obediencia a los hombres  

• Dios ha puesto gobernantes y dirigentes a quien debemos obedecer, ese mismo Dios ha 
puesto a hombres ungidos con la claridad de una visión a la cual debemos seguir. 

• Seguimos a hombres ungidos con una visión de Dios, pero si solo el ungido es ungido basta 
con verle mas no caminaremos con él y si solo tiene una visión y no es ungido entonces 
nunca sabremos a que fuimos llamados ya que caminaremos sin propósito divino. 

• Recuerda, servimos a los hombres en nuestro servicio a Dios 
 

Vida: sin duda alguna la niña de los ojos de todo ministro es su familia y a la vez termina siendo en 

ocasiones el blanco del enemigo, no podemos en nuestras oraciones en ningún momento olvidar 
que ese hombre o mujer de Dios también tiene un esposo, esposa, familia y hogar y que en medio 
de toda situación también tiene necesidades como todos los demás hermanos en la fe.  
 

 
1. Por su Esposo (a): El cónyuge de un ministro o ministra es de vital importancia en la vida 

de todos los casados que servimos a Dios, la comprensión de  tener que prestarle su 
conyugue a Dios es importante para ambas partes, al igual que el amor y la paz dentro del 
hogar es importante. 
 

2. Por sus Hijos (as): La sabiduría que se debe tener al momento de levantar a nuestros hijos 
en el temor de Dios y tener que compartirlo con Dios es importante, sin duda alguna hijos 
guardados y apartados por Dios es algo que todo ministro desea. 

 
3. Por su Matrimonio y Hogar: El entendimiento de que el hogar y la familia es el primer 

ministerio de todo ministro es importante, poder tener equilibrio como pareja que nuestras 
generaciones son apartadas y que son linaje escogido por Dios, no cuidar tanto un ministerio 
que dejemos a nuestra familia a la merced del enemigo. 

 
4. Por su Ministerio: Dios es el arquitecto de todo ministerio y nosotros somos sus 

constructores, todo ministerio tiene unos planos divinos y todo ministro debe tener la 
sabiduría necesaria para hacer lo que Dios le ha mandado a hacer. (Provisión, llamado y 
Colaboradores) 

 
5. Por su propósito: Podemos tener un ministerio, pero no estar cumpliendo el propósito de 

Dios, así como hay muchos que nunca pudieron ejercer su profesión, así mismo hay 
ministros que están fuera del allí y del hoy de Dios para cumplir el propósito de Dios en la 
ciudad o el país asignado. 
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Fortaleza: Habacuc 3:19 “Jehová el Señor es mi fortaleza, El cual hace mis pies como de ciervas, 

Y en mis alturas me hace andar.”  
 
jayil (H2428), 1. Primero, el vocablo significa una facultad o «potencialidad», la capacidad de hacer 
o de producir. 2.  varios pasajes usan el término en el sentido de «capaz», la capacidad de realizar 
bien un trabajo. 

 
1. Para que no caiga en desanimo: El desánimo es una de las más eficaces armas que usa 

el enemigo contra la iglesia y ministros del Señor. (tiende a ser efectiva cuando son 
abandonados en los momentos más difíciles) 

 
2. Para que no caiga en pecado: Que nuestro espíritu sea fortalecido ya que es la única 

manera de hacer morir las obras de la carne en nosotros. 
 

3. Para que no vuelva atrás: Volver atrás en los caminos del Señor es uno de los principales 
objetivos que satanás tiene para con la iglesia del Señor así como el perro vuelve al vomito. 

 
4. Para que no reniegue de Dios: En ocasiones no volvemos atrás pero el enemigo intenta 

de que vivamos una vida llena de ingratitud renegando de Dios. (Israel: Incredulidad, 
Ingratitud e Idolatría) 

 
5. Para que su corazón sea guardado: Quizás el diablo pueda pensar así: si no puedo 

destruirlo, sino he podido lograr que vuelva atrás pues entonces corrompámoslo, hagámosle 
que continúe pero con un corazón dañado y herido. 

 
Revelación: 1 Corintios 14:26  “¿Qué hay, pues, hermanos? Cuando os reunís, cada uno de 

vosotros tiene salmo, tiene doctrina, tiene lengua, tiene revelación, tiene interpretación. Hágase todo 
para edificación.” 
 
apokalupsis (G602), desvelamiento, una expresión de la mente de Dios para la instrucción de la 
Iglesia 
 

6. Para que escuche la voz de Dios: Para el ministro de Dios aprender a escuchar su voz y 
dejarse guiar por el será la mayor y más grande herramienta (ya sea por la palabra o por su 
Espiritu) 
 

7. Para que entienda el propósito de Dios: Conocer el propósito de Dios para nuestras vidas 
nos ayudara a no desviarnos de la ruta a seguir y nos hará a la vez eficaces ya que 
edifiquemos la parte del muro que nos corresponde en el Reino de Dios. 

 
8. Para que conozca los tiempos: Cuando oímos la voz de Dios y conocemos su propósito 

para nuestras vidas, conoceremos los tiempos que vivimos lo cual nos ayudara a tener una 
mayor comprensión del porque y para que de las cosas. (ayudara a entender lo que nos está 
pasando) 
 
 

9. Para que no se endurezca su corazón: En ocasiones las circunstancias nos pueden llevar 
al endurecimiento de nuestro corazón por no entender los tiempos y los propósitos de Dios. 

 
10. Para que conozca el lugar de su provisión: Dios desea proveernos y cuando él lo hace 

por lo general establece un lugar de provisión, pero sino sabemos dónde está ese lugar 
posiblemente pase algún tiempo antes de ver esa provisión. 
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Oración de Martín Lutero 
Wittenberg, 1517 

 
Señor Dios, Tú me has puesto en tarea de dirigir y pastorear la 
Iglesia. Tú ves cuán inepto soy para cumplir tan grande y difícil 
misión, y si yo lo hubiese intentado sin contar contigo, desde 

luego lo habría echado todo a perder. Por eso clamo a Ti. Gustoso 
quisiera ofrecer mi boca y disponer mi corazón para este 

menester. Deseo enseñar al pueblo, pero también quiero por mi 
parte aprender yo mismo continuamente y manejar Tu Palabra, 
habiéndola meditado con diligencia. Como instrumento Tuyo 

utilízame. Amado Señor, no me abandones en modo alguno, pues 
donde yo estuviera solo, fácilmente lo echaría todo a perder. 

 
Amén. 

 

"Comentario documentado y edificante del Génesis". Edición Walch 
1739, tomo II, página 404. 

 

 

 

 
Para Reflexionar 

 
“Somos unos perfectos imperfectos tratando de ser perfectos” 

 
“Santo, es un pecador redimido por la sangre de Cristo camino a la perfección” 

  
“Dios no trabaja con perfectos, Dios trabaja con hombres y mujeres en quienes Él pueda 

perfeccionarse” 

 
 


